



BHAK Korneuburg

Jahresbericht

2023/2024

www.hak-korneuburg.at

 bhak_korneuburg

 BHAK Korneuburg

HAK digital: Highlights 2023/24

1. Jahrgang - 1BK

- Coco Fin Workshop im Gesellschafts- und Wirtschaftsmuseum Wien
- Entrepreneurship-Workshop mit Bernhard Grössing
- Backstageführung beim ORF

2. Jahrgang - 2BK

- Industriekultur im Dialog – Planung und Erstellung von digitalen Beiträgen über die Lehrwerkstätte der Werft Korneuburg für die Museums-App des Stadtmuseums Korneuburg
- Interview-Workshop mit Nana Sattler von R@dio Korneuburg

3. Jahrgang - 3BK

- Bewerbungstraining mit der Arbeiterkammer
- Entrepreneurship-Vortrag mit Martin Wöfl (Unternehmer und Baristaweltmeister des World Brewers Cup 2024)
- Exkursion Fachhochschule St. Pölten – Workshops
- Exkursion zu Microsoft Wien

4. Jahrgang - 4BK

- Fotoworkshop mit Fotograf Peter Behavy
- Flip-Lab der Erste Bank
- Exkursion Fachhochschule St. Pölten – Workshops
- Workshop Agiles Projektmanagement – Kanban
- Interview-Workshop mit Nana Sattler von R@dio Korneuburg

5. Jahrgang - 5BK

- Künstliche Intelligenz nutzen – Gedichte erstellen
- Workshop „Nachhaltige Mode“ – Entwurf und Realisierung von Upcycle-Mode
- Schülerinfotag für das ABC-Abwehrzentrum Korneuburg

„Industriekultur im Dialog“ – Alte Werft Korneuburg

Die ehemalige Schiffswerft Korneuburg ist seit 1852 fester Bestandteil des Korneuburger Stadtlebens und hatte in ihrer Blütezeit internationale Bedeutung.

Daher erklärte sich die BHAK Korneuburg gerne bereit, den Fördercall zu „100 Jahre NÖ-Projekt Industriekultur im Dialog – Grundlagenforschung zur Lehrwerkstätte der Alten Werft Korneuburg“ zu unterstützen.

In der Projektumsetzung erforschten Schülerinnen und Schüler der BHAK Korneuburg gemeinsam mit Zeitzeuginnen und Zeitzeugen einen historisch prägenden Teil des Werftlebens in Korneuburg: die Lehrwerkstätte.

Weiters streamten sie einen Instawalk und führten eine Umfrage zur Werft-Erinnerungskultur in der Stadt Korneuburg durch. Das Projekt wird im Jubiläumsprogramm „100 Jahre Niederösterreich“ durch die GFF-Gesellschaft für Forschungsförderung mit Mitteln des Landes Niederösterreichs gefördert.



Ing. Otto Pacher, Mag. Karin Fidler, Mag. Melanie Lopin, Univ.-Prof. Dr. Anja Grebe, Christian Gepp MSc, Dr. Hanna Brinkmann M.A., Mag. Katja Brunn BA



Schüler:innen der 2BK mit den Zeitzeugen v.l.n.r.: Günter Ransböck, Gerhard Mitterbauer und Günter Waschulin, Mag.ª Katja Brunn, BA im Vordergrund



Olga Gottfried, Christine Perina (Zeitzeugin), Anna-Marie Scheidl, Lara Köck, Larissa Riedl (alle 2BK)

**INDUSTRIE
KULTUR** 
im Dialog



Link zu „Industriekultur im Dialog“

**Universität für
Weiterbildung
Krems**



Zusammenarbeit mit R@dio Korneuburg

Podcasts, Jingles und die damit verbundene Bearbeitung von Audiomaterial sollen den Schülerinnen und Schülern im Ausbildungszweig HAK digital praxisnah vermittelt werden.

Bereits mehrmals war die Chefredakteurin von R@dio Korneuburg, Frau Nana Sattler, zu Gast und gab ihr Wissen an unsere Schülerinnen und Schüler weiter. Im Workshop „Grundlagen der Interviewführung“ erarbeiteten die Schülerinnen und Schüler die Antworten auf die wichtigste Frage: „Wie stellt man welche Fragen, um die wirklich interessanten Antworten zu bekommen?“

Ausgestattet mit diesem Wissen nahmen die Schülerinnen und Schüler der 2BK und 4BK Podcasts zum Thema „Die Herausforderungen und Chancen des Übergangs von der Schule ins Erwachsenenleben“ sowie „Industriekultur im Dialog“ auf. Die spannenden Ergebnisse sind auf der Website von Radio Korneuburg in einer dreiteiligen Serie nachzuhören.

Die BHAK Korneuburg steht jedenfalls für eine regelmäßige Zusammenarbeit bereit und bedankt sich für das Engagement von R@dio Korneuburg.

Alle Beiträge aus der Zusammenarbeit der BHAK Korneuburg mit R@dio Korneuburg zum Nachhören (s. QR-Codes S. 71f.).



Filip Pavel, Tim Rothensteiner (beide 4BK)



FTI-STRATEGIE
NIEDERÖSTERREICH
2021-2027

GESELLSCHAFT FÜR
FORSCHUNGS
FÖRDERUNG
NIEDERÖSTERREICH